



Tame on Thacen To propio tos 251 en) estudiones y los 28 mil todos advises edimentes de cinse y de conflanza que laboran en das los tecutrodes, 18 centros 21 estidado y 9 escuelas racionales, la citudos los 14 plantelas del hachillerario privinciario con matricula de 35 ent as aronos en la escuela Nacional Preparatoria e 60 mil en al Tibiggio de Ciercias y en matrificial.

esperante de la company de la



Reconcere que la agracividad particularmente en las grandes colors de Laboramenta y si Combi. Lumbren debe escabordida par antiquamentas de discusso discullente, promor las membrenses sistemas y se reconstrueres a combinar a problema las de la composição de discussos discussos discussos problemas de la composição de la c



na nero si a la La ro que toca presencia

commes.

e er et

Ser settle la

2 E 11,

de de la companya de

7 195 7 195 1 195

.

VNIVERSIDAD NACIONAL AMPROMA DE MEXICO

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Ciudad Universitaria Marzo 25 de 2001 Bol./302

IMPIDE SOBREPOBLACIÓN CARCELARIA ATENCIÓN ADECUADA A REOS CON SIDA

- No hay espacios para la correcta prestación de servicios médicos, afirmó Emma Mendoza Bremauntz, catedrática de la Facultad de Derecho
- El SIDA es la principal causa de muerte en las prisiones: Heriberto Zaragoza, del Hospital Central de Reclusorios del D. F.

Las reformas a la legislación penal en la década de los noventa condujeron a la sobrepoblación en las cárceles del país, lo cual dificulta la atención adecuada a los internos infectados con VIH causante del SIDA, afirmó la catedrática de la Facultad de Derecho (FD) Emma Mendoza Bremauntz.

Luego de señalar que en las instituciones penitenciarias que rebasan su capacidad se carece de espacios para el servicio médico en óptimas condiciones y la prevención del contagio, señaló que estas circunstancias imposibilitan la readaptación social. Se trata, indicó, de un doble problema ya que, por un lado, no se puede obligar a los presos a someterse a los análisis clínicos para detectar la presencia del VIH y, por el otro, existen múltiples riesgos de infección por la proliferación de drogas intravenosas y el intercambio sexual, muchas veces violento entre los reos.

Al participar en la mesa redonda *Las personas detenidas con VIH y enfermas con SIDA*, realizada en la FD, Mendoza Bremauntz consideró que las personas que ingresan a un centro de reclusión con esa enfermedad la mayoría de las ocasiones están expuestas a la reacción agresiva de los otros reclusos.

Acompañada por los funcionarios de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) Bertha Imaz Lira y Francisco Olguín, así como Heriberto Zaragoza García, de la Secretaría de Salud del D. F., la académica universitaria manifestó: sería positivo revertir la tendencia excesivamente represiva de la legislación penal reciente, a fin de facilitar la aplicación de sanciones alternativas, como lo sugiere la Organización de las Naciones Unidas.

Esto permitiría, precisó, reducir la población carcelaria y contar con espacios para el tratamiento de personas infectadas con el VIH o enfermas de SIDA, sin exponer al resto de los internos.

En su participación, Heriberto Zaragoza García, del Hospital Central para Reclusorios del Distrito Federal, aseguró que el SIDA es la principal causa de muerte en las prisiones de la ciudad de México.

El número de fallecimientos por esa enfermedad supera en la actualidad al de los causados por hechos violentos sucedidos al interior de los reclusorios capitalinos, precisó el especialista.

Zaragoza García comentó que es difícil implementar políticas de atención y prevención, ya que no se pueden elaborar registros confiables sobre la incidencia del SIDA dentro de las prisiones.

Esto se debe en gran medida, añadió, a las recomendaciones de la Comisión de los Derechos Humanos del Distrito Federal y otros organismos, quienes han protestado por la realización de exámenes para detectar la presencia de VIH en los reos.

Señaló que resulta complicado detener la proliferación del padecimiento entre los reclusos, porque, por ejemplo, no se controla de manera eficiente su actividad sexual.

Por otra parte, agregó, los reincidentes son los más expuestos al contagio pues no abandonan las actividades y entornos en los que hay muchas probabilidades de contraer SIDA.

La visitadora de la CNDH Bertha Imaz Lira sostuvo, por su parte, que la población femenil en las cárceles del interior de la República está expuesta a muchos riesgos, ya que no están del todo separadas de los varones.

En muchas instituciones, aseveró, las instalaciones penitenciarias para ambos sexos están en el mismo terreno, divididas solamente por una malla ciclónica, lo que facilita el intercambio sexual con los hombres.

A esto se añade, subrayó, que muchos centros de reclusión para mujeres carecen de servicios médicos, por lo cual las internas se ven obligadas a usar los servicios destinados a los varones, lo que también afecta la atención a las embarazadas.

VAINT RODAD NA IORAL AMPRIMA DE PRINCO

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Ciudad Universitaria Marzo 25 de 2001 Bol./301

EL ESTADO DEBE MANTENERSE COMO PRINCIPAL FUENTE DE RECURSOS PARA LAS UNIVERSIDADES

- El CESU publicó el libro Diversidad y Convergencia.
 Estrategias de financiamiento, gestión y reforma de la educación superior
- La educación superior en las últimas décadas no fue objeto de una revisión articulada y coherente

El Estado debe mantenerse como la principal fuente de recursos para la educación superior, coincidieron en afirmar los colaboradores del libro *Diversidad y Convergencia. Estrategias de financiamiento, gestión y reforma de la educación superior* que publicó el Centro de Estudios Sobre la Universidad (CESU) de la UNAM.

El volumen, editado dentro de la colección "Pensamiento universitario", contiene ensayos elaborados por Ángel Díaz Barriga, Alma Maldonado, Romualdo López, Javier Mendoza Wietse de Vries y Hugo Casanova.

En el artículo *Financiamiento y gestión en la educación superior en América Latina*, Díaz Barriga y Alma Maldonado señalan que existen dos estrategias en la región para otorgar recursos a las universidades.

Consulta de discursos, boletines de prensa, fotografías y sonido, en la página de la DGCS en www.unam.mx

La primera atiende a su diversificación mediante el cobro de cuotas, mientras que la segunda pretende inducir el cambio institucional de acuerdo al cual los recursos se otorguen a través de procesos de evaluación del trabajo académico.

Esta última modalidad, sostienen los autores del ensayo, ha conducido en algunos países a crear nuevas burocracias gubernamentales o instituciones con mercados protegidos.

En el texto se señala que aún cuando la situación actual exige diversificar las fuentes para financiar la educación superior, el Estado debe conservar su papel como principal fuente de recursos para este rubro educativo en la región. El establecimiento de cuotas no debe afectar la equidad y la justicia social.

En el ensayo La evaluación en México: una década de avances y paradojas, escrito por Wietse de Vries, se establece que durante la década de los noventa se transitó de un modelo educativo que privilegió la evaluación de las instituciones, hacia otro distinto en el cual se puso énfasis en las metas cuantitativas de las instituciones académicas.

Estos procesos, indica este trabajo, se construyeron sobre la marcha y fueron fruto de negociaciones políticas realizadas sin un plan que arrojara claridad sobre los objetivos.

De Vries advierte que no existen opiniones autorizadas para proponer regulaciones a las opciones que surgieron gracias a la expansión, la descentralización y las fuerzas del mercado.

La experiencia mexicana en materia de evaluación de la educación superior, subraya el artículo, no permite concluir si constituye o no una ventaja para las instituciones.

Hugo Casanova, autor del texto *Políticas del Estado en relación con los estudiantes*, asegura que las instituciones de educación superior del país experimentaron cambios en casi todos sus ámbitos, producto del proceso de modernización en los lineamientos sectoriales.

Las políticas públicas sobre esta materia, indica, carecen de una articulación real, lo cual ha producido una serie de esfuerzos desiguales y no una reforma integral y coherente.